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ABSTRAK 

 

Muhammad Nurul Hakim, 2023. Status Hukum Warisan Jaminan Kematian (JKM) 

BPJS Ketenagaan Kerjaan Perspektif Maqashid Syariah Imam Asy-

Syathibi. Skripsi Prodi Hukum Keluarga Islam, Istitut KH. Abdul Chalim, 

Pembimbing: Dr, Muhammad Romli, S.Sy., M.H. 

Kata Kunci : Warisan Jaminan Kematian (JKM) BPJS, Maqashid Syariah, Imam Asy-

Syathibi. 

 

Salah satu program BPJS Ketenagakeerjaan adalah program jaminan kematian, yang 

memberikan manfaat bagi peserta aktif dalam hal kematian dan manfaat bagi ahli waris dalam 

hal kematian peserta tidak terkait dengan kecelakaan kerja. Dengan melakukan pembayaran 

bulanan terhadap asuransi, seseorang pada dasarnya memberikan izin kepada penyedia 

asuransi untuk mengelola uangnya jika terajadi resiko seperti kematian. maka akan diberikan 

jaminan kepada ahli warisnya sesuai dana kesepakatan. Rumusan masalah yang diambil oleh 

penulis dalam kajian skripsi ini adalah: 1) Bagaimana Pengelolaan Jaminan Kematian BPJS 

Ketenagakerjaan dijadikan sebagai warisan? 2) Bagaimana status hukum warisan Jaminan 

Kematian (JKM) BPJS Ketenagakerjaan perspektif Maqashid Syari’ah Imam Asy-Syathibi? 

Sedangkan tujuan penulis menuliskan skripsi ini agar masyarakat mengetahui Pengelolaan 

Jaminan Kematian BPJS Ketenagakerjaan dijadikan sebagai warisan dan memahami status 

hukum warisan Jaminan Kematian (JKM) BPJS Ketenagakerjaan perspektif Maqashid 

Syari’ah Imam Asy-Syathibi. Skripsi ini menggunakan menggunakan metode kualitatif dan 

studi literatur, dengan teknik mengumpulkan referensi dari buku maupun jurnal, hingga web-

web yang menyangkut terkait hukum kewarisan. 

Hasil skripsi ini menunjukkan bahwa Imam al Syatibi menetapkan syarat kemaslahatan 

antara lain, kemaslahatan hendaknya bersifat logis serta ada hubungannya secara global dengan 

tujuan syariahdan berada pada level dharuriyyah, hajiyyah atau tahsiniyyah. Dengan demikian, 

dapat disimpulkan bahwa pembagian warisan berfungsi sebagai jembatan menuju tujuan 

sebenarnya yang ingin diwujudkan oleh syari’at, yaitu agar hubungan antar apewaris dan ahli 

waris tetap terjalin sehingga mereka dapat saling membantu dan menolong, dan mersakan 

derita kerabatnya sebagaimana deritanya sendiri. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  

 

 

 

ABSTRACT 

 

Muhammad Nurul Hakim, 2023. Legal Status of Inheritance of Death Benefit (JKM) 

Employment BPJS Maqashid Syariah Perspective of Imam Asy-Syathibi. 

Islamic Family Law Study Program Thesis, Istitut KH. Abdul Chalim, Advisor: 

Dr. Muhammad Romli, S.Sy., M.H. 

Keywords: Death Insurance Inheritance (JKM) BPJS, Maqashid Syariah, Imam Asy-Syathibi. 

 

One of the Employment BPJS programs is the death security program, which offers 

benefits to active participants in the event of death and benefits to heirs in the event that the 

participant's death was unrelated to a work accident. If someone insures himself by paying 

contributions every month, in other words he has authorized the insurance company to manage 

his money so that if a risk such as death occurs, guarantees will be given to his heirs according 

to the agreed funds. The formulation of the problems taken by the authors in this thesis study 

are: 1) How is the Management of Employment BPJS Death Benefit used as inheritance? 2) 

What is the legal status of the death security inheritance (JKM) of Employment BPJS from the 

perspective of Maqashid Syari'ah Imam Asy-Syathibi? While the author's goal is to write this 

thesis so that the public knows about the Management of Employment BPJS Death Benefits as 

inheritance and understands the legal status of Employment BPJS Death Benefits (JKM) from 

the perspective of Maqashid Syari'ah Imam Asy-Syathibi. This thesis uses qualitative methods 

and literature studies, by collecting references from books and journals, to websites related to 

inheritance law. 

 

The results of this thesis show that Imam al Syatibi stipulates the conditions for benefit, 

among other things, benefit should be logical and have a global connection with sharia goals 

and be at the level of dharuriyyah, hajiyyah or tahsiniyyah. Therefore, it can be found that the 

distribution of inheritance is an intermediary to achieve the actual goal that sharia wants to 

achieve, namely that the relationship between the heir and the heirs continues to be intertwined, 

they can help each other, help and feel the suffering of their relatives as well as their own. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  

 

 

 

 

 خلاصة
 

. الوضع القانوني لتوريث التأمين ضد الوفاة من منظور مقاصد الشريعة الإسلامية 2023محمد نور الحكيم،  
أطروحة برنامج دراسة قانون الأسرة الإسلامي، معهد خ. عبد الحليم عبد الحليم،   للإمام الشاطبي.

 المشرف: الدكتور محمد الرملي 

 ، مقاصد الشريعة، الإمام الشاطبي.(JKM)الكلمات المفتاحية : توريث تأمينات الوفاة لـ 
 

برنامج ضمان الوفاة، الذي يوفر استحقاقات للمشاركين   BPJSومن برامج التأمين ضد مخاطر العمل في  
النشطين في حالة الوفاة واستحقاقات للمستفيدين في حالة وفاة المشاركين غير المرتبطين بحوادث العمل. ومن خلال 
تسديد دفعات شهرية للتأمين، يعطي الشخص في الأساس إذناً لمقدم التأمين بالتصرف في أمواله في حالة وجود  

ر مثل الوفاة، ثم يعطى ضماناً لورثته حسب الأموال المتفق عليها. وصيغ المشكلة التي أخذها المؤلف في دراسة  خط
( ما  2( كيف تتم إدارة ضمان الوفاة في حالة الوفاة في التأمين ضد مخاطر العمل كالميراث؟  1هذه الأطروحة هي  

من منظور مقاصد الشريعة الإسلامية للإمام   BPJS (JKM)قانوني لتوريث ضمان الوفاة الوظيفي لـ  هو الوضع ال
الياسثيبي؟ بينما الغرض من كتابة المؤلف لهذه الأطروحة هو أن يعرف الناس إدارة ضمان الوفاة الوظيفي في نظام  

  BPJSكميراث، وفهم الوضع القانوني لميراث ضمان الوفاة الوظيفي في نظام    BPJSضمان الوفاة الوظيفي في نظام  

من منظور مقاصد الشريعة الإسلامية للإمام السيابي. وتستخدم هذه الأطروحة المنهج الكيفي والدراسات الأدبية،  
 مع تقنيات جمع المراجع من الكتب والمجلات والمواقع الإلكترونية المتعلقة بقانون الميراث.

الرسالة أن الإمام الشاطبي اشترط في شروط المصلحة، ومن بين هذه الشروط أن وقد تبين من نتائج هذه  
تكون المصلحة منطقية ولها علاقة كلية بمقاصد الشريعة وتكون على مستوى الغرر أو الحطيطة أو التحسينية. ومن  

عة إلى تحقيقه، وهو  هنا يمكن أن نستنتج أن تقسيم الميراث هو بمثابة جسر إلى الهدف الحقيقي الذي تسعى الشري
أن تبقى العلاقة بين الورثة والورثة متشابكة بحيث يكون كل منهما عوناً ومساعدة للآخر، ويشعر بمعاناة أقاربه كما 

 يشعر بمعاناته هو.
 

 


